

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**EL PAPA HA MUERTO.**

Una inmensa desgracia—la mayor que podia afligir al mundo católico—acaba de dejar huérfana á la Iglesia y lleva en estos momentos el luto y el mas legítimo pesar á todas las conciencias y á todos los pueblos de fé y de sentimientos religiosos. El venerable anciano Pio IX, el Santo Pontífice que en medio de tan grandes tribulaciones, y entre las pavorosas tempestades de la historia contemporánea ha regido providencialmente los destinos de la Iglesia, ha espirado con la muerte de los justos en la tarde del 7 de febrero de 1878.

Por mas que el estado de su salud y sus ochenta y seis años mantenian siempre el temor de una próxima muerte, la noticia ha causado en todos la mas dolorosa sorpresa. La duracion de su pontificado y su edad proyecta se consideraban como señalado favor del cielo: muchos las tenian como milagrosas, y el haber salvado felizmente la última crisis inspiraba la consoladora esperanza de ver dilatarse aun los días de tan preciosa existencia. Dios no lo ha querido así y ha llamado á su seno al Venerable Vicario, cuya gloriosa vida le señalaba ya la hora del descanso y del premio.

Cualesquiera que sean los sentimientos religiosos de la mayoría, y por muy amortiguados que se hallen en algunos, no creemos que se encuentre ni un espíritu recto que no vea con sincero pesar la pérdida del bondadoso anciano, ejemplo de virtudes y honra de nuestro siglo.

Su Santidad ha muerto á los treinta y dos años próximamente de su pontificado: la Providencia habia elegido su carácter, tan severo y tan dulce al mismo tiempo, para que presidiera con su soberanía moral las grandes trasformaciones de la sociedad moderna y guardara el sagrado depósito de la fé y de la caridad evangélica en frente de las inmensas catástrofes de tronos y de pueblos que ha presenciado esta generacion. Reservado por altos destinos para la angustia suprema de ver morir en sus manos la monarquía temporal de los Papas, ha sido, como víctima propiciatoria de los antiguos errores de la política vaticana uno de los mas gloriosos y de los mas santos pastores que han reinado sobre la Silla de San Pedro.

Hace un mes moria Víctor Manuel reconciliado con Pio IX. ¡Providencial coincidencia! Parece que el cielo, para conceder al Santo Pontífice la corona de los justos, esperaba que el último Papa-Rey protegiera con su paternal bendicion la agonía y la muerte del primer Rey de Italia.

No es ocasión de hacer juicios sobre la parte que en los acontecimientos contemporáneos cupo al jefe espiritual del mundo católico, ni de recordar la influencia ejercida por su política en la marcha de los pueblos, dia es hoy solo de recordar sus grandes virtudes, sus inagotables bondades y de lamentar el vacío que deja su grandiosa personalidad.

Desgracias temporales amargaron sus últimos años, pero á él cabe la gloria de haber definido dogmas, haber reunido el concilio ecuménico, haber mantenido la pureza de la fé y haber bendecido los mas extraordinarios y legítimos progresos del siglo XIX. Al morir, si no deja el pontificado fuerte en el castillo de Sant'Angelo, si el rayo de la excomunion no derriba cetros y coronas, si la Iglesia no tiene un ministro de la Guerra ni un rebaño de vasallos, en

cambio deja el orbe católico tan unido, tan ferviente y tan compacto en fé y en doctrina como nunca registró otro período la historia eclesiástica.

La independenciam del Cónclave no será turbada por nadie y el acatamiento al nuevo sucesor de San Pedro será unánime.

¡Gloria y honor al Santo Pontífice! Inspire Dios el próximo Cónclave para que de él salga quien heredará tantas virtudes y resuelva en bien de la religion y de la humanidad los conflictos y problemas que aun quedan entre la intransigencia de los ultramontanos y las exigencias de la política.

**LA ELECCION DE NUEVO PAPA.**

La Iglesia ha seguido, desde su fundacion, diversos procedimientos para designar el sucesor de San Pedro á la muerte de los Pontífices. Las vicisitudes que sufrió en los primeros tiempos y las tribulaciones de la Edad Media fueron circunstancias muy poco á propósito para establecer reglas fijas en la eleccion de los Papas. Aun en épocas posteriores no se ha empleado siempre el mismo procedimiento, de lo cual ha venido á resultar que el derecho canónico reconozca varios modos. Los principales son por «inspiracion» ó aclamacion, por compromiso y por escrutinio. Este último es el sistema adoptado en estos tiempos por la Iglesia.

Pasando ahora á recordar las elecciones mas notables, algunas de las cuales duraron cerca de tres años sin lograrse la avenencia de los cardenales, vamos á referir los pormenores del escrutinio tal y como se practicará en el Conclave ya convocado, á menos que no resulte alguna variacion desconocida hasta estos momentos.

Esta forma electiva se verifica por medio de papeletas que contienen los votos de los cardenales, y tiene lugar dos veces al dia, desde la apertura del Cónclave, sin exceptuar las grandes fiestas, tales como Navidad y Pascua, hasta que resulte elegido el nuevo Pontífice. Ningun Cardenal presente puede dispensarse de emitir su voto, y si algunos miembros del Sacro Colegio quedan en sus celdas por indisposicion, con arreglo á una bula establecida por Gregorio, se nombran dos Cardenales con el objeto de que pasen á las celdas á recoger los votos de sus colegas enfermos.

La votacion de la mañana tiene lugar despues de la celebracion de la misa, en la celda misma donde se encuentra depositado el cáliz que sirve de urna; la de la tarde es precedida de la invocacion al Espíritu Santo por el canto «Veni Creator Spiritus.»

La votacion debe ser secreta, á fin de sustraer á los cardenales disidentes del odio y de la venganza del nuevo Papa. Se verifica en condiciones que impiden absolutamente el fraude.

Por la descripcion que vamos á dar se verá que los Papas han previsto todos los recursos de la mala fé cardenalicia y han sabido remediarla con anticipacion. La eleccion se divide, por decirlo así, en tres tiempos; es decir, antes, durante y despues de la votacion.

Antes de la votacion, los cardenales preparan sus papeletas; sacan en seguida á la suerte los nombres de tres cardenales encargados de verificar el escrutinio de los votos; despues de esa segunda operacion los cardenales escriben en la papeleta el nombre del que quieren elegir Papa, y, en fin, pliegan y cierran su papeleta.

La papeleta es de forma especial, pues se halla dividida en varias casillas, cada una de las cuales lleva indicado su objeto. En la superior, despues de la palabra «Ego», el cardenal que vota debe escribir su nombre y pronombre y en seguida la palabra «Card.» Los cuatro óvalos que figuran á una distancia casi igual, indican el punto donde deberá hallarse el sello cuando se ha doblado la papeleta. En medio de ella, despues de las palabras «Eligo in summum Pontificem Rm. D. meum D. card.»... el elector coloca el nombre del Cardenal que quiere elevar á la dignidad pontifical. Solamente el elector debe disfrazar su letra, á fin de que en el momento del escrutinio no se la pueda reconocer. En la parte inferior de la papeleta, el elector debe poner un número arábigo y algun versículo sagrado, á fin de que, en caso de confusion, cada uno pueda reconocer su papeleta sin manifestar su nombre.

Una vez llenados los vacíos, el elector dobla su papeleta, tomándola por los dos extremos y de manera que los cuatro ángulos vayan á unirse. Hecho esto, pone los sellos en los cuatro puntos correspondientes á los cuatro círculos que hemos visto.

El sello de que se sirve el elector no debe tener sino un emblema; es decir, un pájaro una planta, una flor, etcétera, á fin de que solo él pueda reconocerla.

Plegada de esa suerte, la papeleta lleva exteriormente la inscripcion latina seguida del nombre del cardenal á quien va dirigido el voto, y entre los dos pliegues indicados por las palabras «Nomem» y «Signa» el nombre del votante, el número y la palabra sagrada que ha elegido.

Despues de la antevotacion viene la segunda parte, que es aquella durante la cual se lleva á cabo la votacion, que se divide en ocho tiempos, cuya enumeracion es la siguiente: 1.º, llevar la papeleta; 2.º, jurar; 3.º, colocar la papeleta en el cáliz que sirve de urna; 4.º, mezclar las papeletas en el cáliz; 5.º, numerárlas; 6.º, publicar la votacion; 7.º, enhebrar las papeletas, y 8.º, separárlas.

En efecto: despues de haber escrito plegado y sellado su papeleta, cada cardenal la toma entre el dedo pulgar y en el índice de la mano derecha, y se adelanta, con el brazo levantado, hácia el altar, donde se encuentra un gran cáliz; llega ante el altar, se arrodilla el elector y pronuncia con voz alta é inteligible lo siguiente:

«Testor Christum Dominum, qui me iudicaturus est, me eligere, quem secundum Deum iudice eligi debere, et quod in acceso præstalo.»

Despues de haber pronunciado las anteriores palabras, coloca su papeleta sobre la patena y la deposita en el cáliz; retirándose para dejar votar á los demás cardenales.

Cuando todos los cardenales presentes han depositado sus votos y los cardenales enfermos los de los que no pueden concurrir, se pasa al cuarto acto del escrutinio, que consiste en cubrir el cáliz con la patena y agitarle vivamente á fin de mezclar bien las papeletas. El quinto acto es sacar los boletines y contarlos.

La publicacion de los votos es el sexto acto del escrutinio, que se hace de la manera siguiente: sentados los tres cardenales escrutadores delante de la mesa preparada al efecto, de manera que los demás cardenales vean todos sus movimientos.

El primer escrutador lee el nombre del elegido

inscrito en la papeleta: pasa á su cólega, que despues de haberla leído la entrega al tercero, proclamando éste el nombre del elegido en voz alta, mientras cada uno de los cardenales presentes toma nota del voto sobre una hoja impresa que contiene el nombre de todos los cardenales existentes.

A la extremidad del pliego hay unas pequeñas columnas, donde los cardenales deben apuntar los nombres de los escrutadores, los de los enfermeros, el número de los presentes, el de los enfermos, de los ausentes y del total de cardenales vivos. El quinto y último espacio contiene bajo la palabra «Nemini» dos pequeñas líneas, donde los cardenales hacen una señal cada vez que los escrutadores pronuncian la palabra «Nemini.»

Pásase al sétimo acto del escrutinio, que consiste el atar con un hilo cada papeleta, pasándolo por la palabra «Eligo.» El octavo y último acto del escrutinio consiste en colocar sobre la mesa los boletines así enrollados de manera que los unos estén completamente separados de los otros.

Cuando concluye el escrutinis se queman los boletines.

(«Imparcial.»)

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Londres 7.—Despachos dirigidos por la vía de Egipto á los periódicos ingleses, dicen que Constantinopla está incomunicada, y que los rusos han debido entrar en ella por virtud de una cláusula del armisticio.

El «Morning-Post» asegura que las tropas rusas ocupan dos fuertes destacados de la plaza, y las líneas de Buiukderé y Curu-Tchechmé.

El «Times» no cree que la entrada de los rusos en Constantinopla sea otra cosa que una formalidad puramente nominal. Se manifiesta está confiado en las seguridades pacíficas del discurso del Emperador Guillermo.

El «Standard» añade á esta gravísima noticia otras dos igualmente graves la de que los turcos han entregado sus buques al enemigo, cuya marina los tripula ya, y la de que han evacuado la plaza de Varna para que la ocupen los rusos.

Dice tambien el «Standard» que Servet-Pachá, uno de los delegados turcos, se muestra ardiente partidario de la alianza de su país con Rusia, y ha declarado que Inglaterra los estimuló á la lucha abandonándolos luego deslealmente.

El Consejo de ministros se ha reunido en sesion extraordinaria para deliberar sobre las noticias referidas. Oficialmente no se sabe que el ejército ruso esté en Constantinopla, pero un telégrama de mister Layard, leído en el último Consejo y recibido tambien por la vía de Egipto, dice que los rusos avanzaban hácia la capital y se hallaban á muy corta distancia de ella.

Créese que la escuadra estacionada en Besika recibirá nueva órden de avanzar; pero se teme que los fuertes de los Dardanelos la tengan tambien del gobierno turco para detener á los buques ingleses.

San Petersburgo 7.—Rusia está dispuesta á tomar parte en la Conferencia, y así ha debido declararlo ya nuestra cancillería al gobierno de Viena.

A la aceptacion acompañan algunas observaciones sobre la conveniencia de que los delegados se congreguen en un país de segundo ó tercer orden, y en una ciudad de provincia. El gobierno ruso propone tambien que los países que hayan de tener voz y voto en la Conferencia estén representados por sus ministros de Negocios extranjeros, creyendo que lo exige así la importancia de las cuestiones sobre que van á discutir y la circunstancia de que han de examinar además las negociaciones de paz seguidas en

Andrinópolis.

Si estas observaciones son aceptadas, presidirá el príncipe Gortschakoff como decano de los ministros de Estado. En el caso de que la conferencia se reúna en la capital de un país que tenga representacion, presidirá el ministro de aquella potencia.

Viena 7.—Dícese que el gobierno rumano ha dirigido una nota al conde Andrassy pidiéndole su concurso en la cuestion de la Besarabia. Los que aseguran conocer este documento, añaden que Rusia ofrece al príncipe Carlos las desembocaduras del Danubio por Sulina y San Jorge y toda la Dobrutcha hasta la muralla de Trajano. Rumanía quiere tambien la desembocadura de Kilia.

París 7.

Senado.—Despues del despacho ordinario se procede al tercer escrutinio para la eleccion de un senador inamovible.

El candidato republicano Mr. Víctor Lefranc, obtiene 127 votos; Decazes, 120 .. (El lugar de la tercera cifra está en blanco en el original. Nota de la Redaccion.)

No habiendo obtenido mayoría absoluta ninguno de los candidatos, se repetirá la votacion el juéves próximo.

Mr. Pagery presenta el proyecto de ratificacion de tratado de comercio con España.

Mr. Dufaure, ministro de Justicia, el de amnistía para los delitos de imprenta.

Mr. Leon Say, ministro de Hacienda, otros varios de carácter administrativo.

Se levanta la sesion sin otro incidente.

Cámara de los diputados.—Continúa y termina la discusion pendiente sobre el presupuesto de la Guerra.

Prosigue la de actas.

Se suspende para dar cuenta de un proyecto de ley por el cual se otorgan al gobierno 331 millones de francos dedicados á la adquisicion de ferro-carriles.

Varias voces piden al ministro que lo lea.

Mr. Leon Say, ministro de Hacienda, da lectura del proyecto entre los aplausos de la Cámara.

Pasa á la comision de presupuestos.

Londres 8.

Cámara de los comunes.—Sir Stafford Northcote manifiesta que á consecuencia del armisticio, los turcos han entregado al ejército enemigo la última línea de defensa de Constantinopla. El gobierno inglés no cree, sin embargo, que los rusos entren en la capital.

Mr. Forster, de la oposicion liberal, retira su proposicion contra los subsidios de guerra.

Cámara de los lores.—Lord Derby, despues de manifestar lo mismo que el señor Northcote en la Cámara de los Comunes, dice que la línea entregada al ejército ruso comprende un puerto del mar de Mármara, y las posiciones de Tchataldja que se encuentran á 30 millas de Constantinopla.

En vista de que Turquía no se defiende, añade lord Derby, cree que los rusos no ocuparán la capital, porque seria una medida innecesaria, bajo el punto de vista estratégico.

Pasado algun tiempo, el canciller del Echiquier vuelve á la tribuna para leer una comunicacion que acaba de recibirse. Habiendo telegrafiado el embajador ruso en Londres al príncipe Gortschakoff para saber si era cierta la entrada de las tropas en la capital, el canciller ruso contesta que se ordenó la suspension de hostilidades desde el momento en que se concertó el armisticio, pero que evacuada por los turcos la línea de Tchataldja, el ejército ruso, á quien aún no habian llegado estas órdenes, la ocupó inmediatamente y prosiguió su marcha hácia la capital, cerca de la cual debia encontrarse.

Se considera este despacho como confirmacion de la entrada de los rusos en Constantinopla.

Reina aquí en el pueblo una grande agitacion.

Londres 7.—La noticia comunicada esta mañana por los periódicos de esta capital anunciando la entrada de los rusos en Constantinopla no se ha confirmado.

Créese que procede de informes inexactos.

Esto, no obstante, «El Globo,» en su edicion de esta tarde, afirma que los rusos continúan avanzando rápidamente.

(«Imparcial.»)

Madrid 6.

En las primeras sesiones de la próxima legislatura se presentarán los presupuestos. Se considera indudable que quedarán reformadas las tarifas de correos.

En el primer Consejo de ministros el Sr. Romero Robledo presentará un proyecto de ley sobre el reemplazo del ejército.

Mañana marcha á Berlin un ayudante de campo de S. M. el Rey, para representar á SS. MM. en la boda de un nieto del Emperador de Alemania con una hija del príncipe heredero que se celebrará el dia 14, al mismo tiempo que la de una hija del príncipe Federico Carlos.

La princesa de Astúrias y las infantas han marchado al Pardo. Esta noche regresa á Madrid toda la familia Real con motivo de la gran comida que se da en Palacio en obsequio del enviado extraordinario de Italia. En representacion del gobierno asistirán los Sres. Cánovas, Silvela y general Ceballos.

En las elecciones de los diputados de los distritos vacantes obtienen mayoría los amigos del gobierno.

Se confirma que el Sr. Alonso Martinez ha escrito al Sr. Cánovas renunciando la distincion que se ha concedido á su señora.

Las autoridades y vecinos del pueblo del Puente del Arzobispo hicieron una gran acogida al capitán Boyton, y le dieron un espléndido banquete. Ayer continuó su viaje hácia Lisboa.

El Sr. Elduayen será nombrado senador vitalicio.

Los duques de Montpensier llegarán mañana á Niza.

Mañana llega una comision de Alava para conferenciar con el gobierno.

Esta noche se reúnen los centralistas.

El Sr. Posada Herrera se trasladará la semana próxima á Llanes.

El señor Martin Herrera sigue mejor.

Mañana se procederá en Palacio á la tasacion de los regalos de boda que hicieron el Rey don Francisco de Asis y la Reina doña Cristina.

París 6.

Corre el rumor de que la Conferencia europea se reunirá probablemente en Lausana.

Syra.—A peticion del cónsul francés ha llegado á este puerto procedente de Smirna la fragata de guerra «Heroine.»

Berlin.—En el discurso de la Corona leído en la apertura del Reichstag dice el emperador Guillermo que abriga la esperanza de que muy pronto se pondrán en práctica los principios espuestos en la Conferencia de Constantinopla y que se asegurara una paz duradera. La parte relativamente mínima, añade, que toma Alemania en los sucesos de Oriente le ha permitido contribuir de una manera desinteresada á que se llegue á un acuerdo entre las potencias respecto á las garantías deseadas, tanto para evitar que se repitan las complicaciones en Oriente, como en interés de los cristianos.

Los esfuerzos de mi política han dado ya por resultado contribuir á conservar la paz entre las potencias europeas, y permitir que Alemania conserve con todas las potencias relaciones no solo pacíficas sino completamente amistosas.

Alemania y Rusia no aceptan que sea Viena el punto donde se verifique la Conferencia, y es probable que sea Bruselas ó Lausana.

El «Tems» dice que el lunes se presentarán á la mesa del Reichstag de Berlin 600 peticiones contra la política rusófila.

Madrid 7.

M. Boyton refiere en una carta los grandes peligros que ha pasado corriendo entre la muerte por los remolinos de las presas y por corrientes bastantes para hacer encanecer al hombre mas sereno.

Un número de banqueros, capitalistas y comerciantes han pedido audiencia al señor Cánovas para presentarle una instancia solicitando que el Sr. El-duyen continúe en el Banco, los consejeros del mismo han visitado al Sr. Cánovas haciéndole la misma peticion.

El duque de Tetuan rehúsa la plenipotencia de Portugal.

París 7

Londres.—No se ha confirmado la entrada de los rusos en Constantinopla. Se cree que la noticia es inexacta. Sin embargo, el «Globo» afirma que los rusos continúan avanzando rápidamente.

Lord Northcote ha confirmado en la Cámara de los Comunes que los rusos se hallan á treinta millas de Constantinopla, y ha dicho que Inglaterra ha pedido esplicaciones á la Rusia recordando la promesa que hizo el Czar en julio último.

M. Forsters ha retirado su enmienda. (Aplausos).

Atenas 6.—Los embajadores de las potencias han asegurado al gobierno helénico que protegerian las provincias griegas de Turquía y someterian la cuestion del helenismo á la próxima Conferencia. A consecuencia de estas seguridades, el gobierno ha suspendido la marcha de las tropas. Sin embargo, continúan los preparativos militares y hay gran entusiasmo.

Los periódicos ingleses aseguran que los rusos han entrado en Constantinopla. El «Morning-Post» pretende que esta noticia ha llegado por conducto oficial al gobierno inglés, y pide que se vindique la honra de Inglaterra.

Se dice que Server-Bajá declaró en Andrinópolis al corresponsal del «Daily News» que Turquía, engañada por Inglaterra, admitia ahora la alianza rusa.

Los turcos han entregado á Rusia los buques acorazados del Danubio.

Los turcos evacuan á Varna.

Estas noticias producen grande emocion en Londres.

París 8.

Londres.—A peticion de lord Northcote, la Cámara de los Comunes ha aprobado por 295 votos contra 95 una proposicion para que se nombre una comision que dé dictámen sobre los créditos pedidos por el gobierno. Esta noche continuará la discusion de dicha comision.

Reina grande emocion en Londres. Se han hecho demostraciones delante del Parlamento, y ha habido una manifestacion de estudiantes con cantos patrióticos.

Roma.—La ciudad está tranquila. Están tomadas todas las medidas para conservar el orden.

El «Morning Post» sostiene que los rusos ocupan á Constantinopla, y dice que el gobierno, que considera atacados los intereses ingleses, sabrá defenderlos.

El «Standard» publica el siguiente telegrama de Viena:

«La escuadra inglesa ha salido para los Dardanelos.

Han llegado á Constantinopla los generales rusos encargados de fijar las condiciones del armisticio.»  
(«Diario de Barcelona.»)

## Crónica Local.

**En la parroquia de San Francisco, mañana á las 9 se cantará con toda solemnidad Nocturna, Misa y Responsorio, todo en sufragio del Pontífice Pío IX.**

**Sabemos que en las parroquias de Villacarlos, San Luis y San Clemente se han celebrado respectivamente solemnes funerales para el eterno descanso del bondadoso padre Pío IX siguiendo estos dias las rogativas para la feliz eleccion del nuevo Pontífice.**

**Mañana se pondrá en escena en nuestro coliseo por primera vez en esta temporada la ópera Faust.**

**Entre las resoluciones de gracia adoptadas por S. M. con motivo de su enlace, se halla una, en la Gaceta 8 del actual, concediendo indulto de toda pena á los pescadores por infraccion de las Ordenanzas y reglamentos de pesca.**

**El sábado próximo tendrá lugar en el «Casino de la Union» otra de sus agradables reuniones, que durante el presente carnaval se proporcionan los Sres. Sócios.**

Segun hemos oido la próxima semana dicha sociedad trata dar un bayle en el teatro.

**Acto de Justicia.—S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien conceder el grado de Coronel al Capitan retirado D. Eusebio Lafuente Martinez. La gracia, és como recompensa á la herida que recibió en la batalla de Barbastro en 1837 y á los sufrimientos padecidos durante un año y tres meses que fué prisionero de los carlistas. Enviamos á nuestro amigo la mas cordial enhorabuena.**

**El dia 6 del actual se abrió el pago de la mensualidad de Enero á las clases pasivas de Barcelona.**

¿Y porqué á las de las Baleares no se la ha abierto aun?

**Por Real decreto de 4 del actual que publica la Gaceta del dia 6, se prorroga hasta el 30 de Junio próximo el plazo para presentacion al registro civil de las partidas de matrimonios canónicos.**

**Ha sido nombrado gentil hombre de cámara con ejercicio el señor Conde de Torre-Saura.**

**Del «Boletin oficial de la Guardia-civil» correspondiente al 16 de Enero tomamos lo siguiente:**

Ciudadela.—A consecuencia de haberse desplomado una escalera que se construia en casa de don Guillermo Coll, han sido estraidos de entre los escombros, merced á los eficaces esfuerzos de los Guardias Ignacio Ponsetí y Angel Orive, los operarios Bartolomé Allés, Antonio Gornes y Francisco Bagur, prodigándoles los más delicados auxilios y curándoles sus heridas con los efectos que llevaban en sus bolsas de curacion; mereciendo por este servicio las más sinceras muestras de agradecimiento

de la familia de los heridos, y rehusando con dignidad la retribucion que les ofrecieron por los gastos que habian sufragado.

### En el «Isleño» del juéves leemos:

«Era objeto de casi todas las conversaciones un hecho que se dijo haber ocurrido por la mañana.

Es el caso, segun se nos ha contado, que á cierta vecina de una de las calles más concurridas; enferma de gravedad y sacramentada, se la creyó muerta y precedióse á amortajarla. Ocupábanse en esta operacion las monjas de caridad y cuando ya iban á darla por terminada, arreglándole las manos, levantóse la «muerta» y.... espanto general, que duró mucho tiempo y que se transmitió de la habitacion á los vecinos de la casa, de la casa á la calle y de la calle á los extremos de la poblacion.

Sobre ello se hicieron tantos comentarios como pareceres habia y no faltó quien hechase á correr temiendo encontrarse con algun alma en pena.

Desgraciadamente para la amortajada, que no habia sufrido mas que un fuerte aletargamiento, se reprodujo éste pocas horas despues para no levantarse jamás, pues sobrevino la muerte.

Este caso nos hace recordar otros de la misma ó peor índole que nos cuentan las crónicas y que justifican cuán importante es en estos momentos tomar toda clase de precauciones para asegurarse de la amarga realidad.»

Alayor 13 febrero de 1878.

Ayer noche se dió fin en nuestra santa parroquia á la gran solemnidad de las Cuarenta Horas que todos los años se celebran y dedican á la gran Mártir nuestra patrona Santa Eulalia. Proverbial es como siempre la afluencia de fieles deseosos de morar con el Señor y nutrirse de su amor divino, llegando en los actos mas solemnes á no poderlos contener la vasta nave de dicha iglesia, teniendo que abrirse los portones de ambas puertas. Magnífica decoracion ostenta el altar mayor con sus ricos candelabros y combinacion de luces, é incansable la muy Reverenda Comunidad con sus cantos graves al par que muy brillantes. Los señores oradores que han dirigido al pueblo la divina palabra estuvieron á la altura de las circunstancias bien se demostraba por la suma devocion con que eran escuchados. Los actos de ayer fueron honrados con la asistencia del muy Ilustre Ayuntamiento. Digno del mayor elogio es por cierto el señor Cura-párroco por su celo siempre infatigable en bien del pueblo y honra de su iglesia; é igualmente el señor Vicario encargado de esta festividad no perdonando medio ninguno al mayor esplendor posible.

Esta noche tendrán lugar solemnes *maytines* y *laudes* de difuntos para el feliz reposo del siempre venerando Pío IX, y mañana se cantará á toda orquesta una Misa de Requiem y el consiguiente Responsorio. Los tres dias siguientes se hará la procesion de Rogativas.

## LA AURORA.

Esta Sociedad dará en el teatro de esta Ciudad el sábado su acostumbrado baile empezando á las 9 de la noche pudiendo concurrir los sócios y sus familias en traje de máscara advirtiéndose que estos deberán descubrirse ante la comision al efecto nombrada.

A las doce del referido dia tendrá lugar el sorteo de palcos.

Mahon 13 Febrero 1878.—Pedro B. Valls, Secretario.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Santa Catalina de Ritzis, vg. y san Benigno mártir.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio. en las Concepcionistas.

### Santo de mañana.

S. Valentin presbitero y mártir, y el bto. Juan Bautista de la Concepcion confesor.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 12.

De Cardiff en 35 dias corbeta sueca «Nicolina» c. Mr. O. A. Johansson con 11 trips. y carbon.

Despachados el 13.

Para Palma con efs y la corresp.<sup>a</sup> vapor-correo Menorca c. D. Juan Thomás con 19 trips.

Para Ciudadela con aceite javequé Esperanza p. Miguel Landino con 5 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 14.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 54 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 5 horas, y 36 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 1 y 52 minutos de la tarde.  
—Pónese á las 4 y 56 minutos de la madrugada.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 12.—5'45 t.

Mahon 12.—8'26 n.

El cónelave comenzará en la noche del dia 18.

Los funerales del Papa serán privados.

En el discurso del Emperador Guillermo dice que considera la situacion muy crítica.

El Times pide que la escuadra inglesa vaya á Constantinopla.

Interior, 12'75.

Exterior, 13'20.

Bonos, 70'00.

## Anuncios.

### Alcaldía de Mahon.

#### QUINTAS.

El Ayuntamiento de mi presidencia celebrará el dia 15 del actual á las 9 de la mañana, sesion pública especial para hacer constar la presente inutilidad de los defectos fisicos comprendidos en la clase 2.<sup>a</sup> del cuadro fisicas de 26 Mayo de 1874 que son las siguientes:

- 1.º Imbecilidades.
- 2.º Idiotismo.
- 3.º Demencia confirmada.
- 4.º Epilepsia bien caracterizada y antigua y de

accesos frecuentes.

5.º Correa antigua y permanente.

6.º Atraxia locomotriz progresiva.

7.º Ceguera completa permanente.

8.º Cofosis ó sea sordera de ambos oidos completa y permanente.

9.º Mudez.

10.º Sordo mudez.

Lo que he dispuesto hacer público, tanto para conocimiento de los mozos que hayan alegado ó tengan que alegar alguna de las exenciones, cuanto para el de los demás que tengan que producir pruebas en contra á fin de que todos se presenten á dicho acto á hacer uso del derecho que la ley les otorga.—Mahon 11 Febrero de 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

### D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia 11 de Marzo próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado, siendo la postura competente, una porcion de terreno dividido en dos cercados sita en el camino de Llumessanas y punto denominado Las Barqueras de este término, cuya medida es de veinte y siete áreas y diez centiáreas, retasado en quinientas pesetas; verificándose el remate bajo las condiciones contenidas en el pliego despachado en la escribania del infrascrito actuario. Dado en Mahon á 9 de Febrero de 1878.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Por su mandado. Juan Pons Esno.

### Alcaldía de Villa-Cárlos.

El Ayuntamiento de mi presidencia, se reunirá en sesion pública extraordinaria en las Casas-Consistoriales de esta villa, el domingo próximo dia 17 del actual á las nueve de su mañana para deliberar acerca varias reclamaciones de mozos cuyos expedientes dejaron pendientes de resolucion el dia 10 del presente mes.

Lo que se publica para conocimiento de los mozos interesados en el presente reemplazo.—Villa-Cárlos 12 Febrero de 1878.—El Alcalde, José Victori.

## Al público en general.

En el establecimiento de loza de Simeon Tortosa, calle Moreras antes del núm. 1, se encontrará un abundante surtido de loza de la Cartuja de Sevilla como es estampado rosa y negra, blanca y de la moderna que tan agradable es al público llamada filete de coral Prusiano de esta tambien se encontrará buena partida.

Despues hay abundantemente tambien, loza de Valencia bien surtida en clases gusto y número.

#### AVISO Á LOS FUMADORES.

En dicho establecimiento se ha recibido tambien un grande surtido de superior papel de fumar de la acreditada fábrica de Joseph Bardou; papel legítimo en distintos tamaños como son:

Libritos de 500 hojas, libritos Industria, libritos Relieve muy finos, libritos Joseph Bardou, libritos garantidos por hilo puro, libritos dos figuras, libritos tres figuras finas y el renombrado papel llamado Alquitran Noruego, higiénico muy recomendado á los convalecientes y personas débiles; dicho papel alquitran es un preservativo contra un gran número de afecciones peligrosas y epidemicas.

ASEGURADA CONSERVACION DE VINOS.  
PRESERVATIVO CONTRA TODA ENFERMEDAD.  
REMEDIO CONTRA LAS ALTERACIONES YA CONTRAIDAS.

CLARIFICACION COMPLETA,  
BRILLANTEZ.—FINURA.—BUEN GUSTO.  
SOLIDEZ INALTERABLE.

Tales son las cualidades que proporciona á todos los vinos el

## REGENERADOR VINÍCOLA

(innocuidad perfecta.)

Mediante el empleo de este escelente y eficaz producto, los vinos mas espesos, los mas turbios, cansados, fuertes, ásperos, cargados; los vinos blancos, grasos y filamentosos; adquieren sus colores cristalinos, sanos, sazonados, hechos y derretidos.

### MODO DE SERVIRSE DEL REGENERADOR VINÍCOLA.

La manera mas conveniente es mezclándolo á la vendimia comunicando el vino desde su origen, todas las cualidades que se puedan desear para su conservacion. Este es pues el principio para continuar enseguida al vino hecho sin el REGENERADOR.

Los efectos del REGENERADOR mezclado á la vendimia son los siguientes:

Regularizacion en la fermentacion.

Neutralizacion en la mala influencia de las uvas podridas y calentadas.

El Vino mas vivo, mas brillante y mas prontamente cristalino.

Disminucion de hezes.

El orujo produce un espíritu mejor y mas fino.

Véndese en casa del señor Gorrias é hijo donde se darán mayores informaciones.—Plaza de la Pescaderia, número 25, Mahon.

## TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL JUEVES

14 FEBRERO DE 1878.

6.<sup>a</sup> de abono.

6.<sup>a</sup> Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 5 actos del Mtro. Gounod titulada

## FAUST.

#### REPARTO.

Margarita, Señora Martinez.—Doctor Fausto, Sr. Conti.—Sichel, Señorita Ricci.—Valentin, Sr. Ricci.—Mefistófeles, Sr. Comas.—Marta, Señora Garcia.—Vagner Sr. Ferlotti.

Cuerpo de Coros de ambos sexos.

NOTA.—Será puesta en escena con todos los aparatos de mágica y profusion de luces de bengala y vestuario correspondiente, para cuyo efecto se han hecho venir de Barcelona.

Entrada general 2 Reales y medio. Niños y soldados cinco cuartillos de Real.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Tarril, Bastion 39.